



**ENCIERRO DE LOS TRABAJADORES DE LA SANIDAD EN EL HOSPITAL CLÍNICO.** Un centenar de personas iniciaron ayer a mediodía un encierro en un vestíbulo del hospital Clínico en protesta por los recortes y la privatización de la sanidad pública en Madrid. Prevén quedarse hasta el mediodía de hoy. Iniciaron su protesta con una cacerolada frente a la vecina Fundación Jiménez Díaz, un hospital privado concertado, y después organizaron una "comida externalizada" para denunciar la privatización de los servicios no sanitarios. / SAMUEL SÁNCHEZ

## La Comunidad deja de dar gratis la vacuna del neumococo a 76.000 niños

La medida supone un "grave riesgo para la salud infantil", según los expertos

ELENA G. SEVILLANO  
Madrid

"Están empezando a llegar a las consultas padres con bebés de dos meses a los que tenemos que explicar que ya no administramos la vacuna del neumococo como hasta ahora", cuenta una pediatra de un centro de salud madrileño. "Muchos se enfadan y protestan, pero acaban asumiendo que tienen que ir a la farmacia y comprarla, porque todas las sociedades científicas la recomiendan", añade. Una dosis de Prevenar 13 —la inmunización requiere tres o cuatro, en función de la edad de inicio— cuesta 78 euros. La Ley 4/2012 de medidas urgentes de modificación presupuestaria que aprobó el mes pasado el Gobierno de Esperanza Aguirre dejó fuera del calendario la vacuna frente al neumococo. El motivo no es otro que el ahorro, tal y como reconoce la Consejería de Sanidad madrileña, puesto que se ha demostrado que la vacuna es efectiva y ha reducido los casos de meningitis y la mortalidad debida a este agente infeccioso.

"A partir de hoy deja de estar incluida la vacuna conjugada frente al neumococo", informa el director general de Atención Primaria, Antonio Alemany, en una carta dirigida a los más de 400 centros de salud madrileños, con fecha de 10 de julio, a la que ha tenido acceso este diario. "Esto significa que a todos los niños na-

### Las cifras

► La vacuna del neumococo costó en 2009 14,6 millones de euros (310.200 dosis). En 2010, bajó a 14,3 (324.150 dosis). En 2011 las 170.000 dosis costaron 7,4 millones. En 2012 se adjudicó la compra de **219.400 dosis por 9,5 millones**, según datos de la Consejería de Sanidad.

► En 2010 se notificaron en Madrid 462 casos de enfermedades producidas por neumococo, **200 menos que el año anterior** (662).

► La cifra de meningitis neumocócica en Madrid es **inferior en un 53% a la media nacional**, según las sociedades médicas.

cidos a partir del 10 de mayo de 2012 no se les administrará [...] con cargo al calendario de vacunaciones de la Comunidad de Madrid", añade. Ese mismo día, 10 de julio, entraba en vigor la Ley 4/2012, que cambia la pauta de vacunación de la región al "calendario vacunal básico establecido para todas las comunidades autónomas". Madrid era, junto con Galicia, la única comunidad que incluía el neumococo en su calendario. La Asociación Española de Pediatría lleva años instando al

Ministerio de Sanidad a que la extienda al resto de comunidades. La Organización Mundial de la Salud también recomienda la inclusión de esta vacuna en los programas nacionales.

Cada año se vacunan, de media, 76.000 niños, según datos de la Consejería de Sanidad. Las sociedades científicas de pediatría de Madrid consideran la medida "un grave riesgo para la salud infantil" y creen que el ahorro será inferior al esperado. El neumococo es una bacteria que provoca infecciones graves, como neumonías y meningitis, especialmente en niños pequeños y ancianos. También causa otitis y otras infecciones más leves. "Suprimir la financiación pública de la vacuna [...] es un error que repercutirá gravemente en la salud de los niños madrileños, aumentando su morbilidad y su mortalidad", aseguran las sociedades en su informe. El gasto público en esta vacuna varía entre los 10 y los 15 millones de euros, "cantidad que solo supone entre el 1% y 1,5% de los 1.000 millones que se pretenden ahorrar" con la ley, argumentan.

Las sociedades científicas de Madrid cuestionan el supuesto ahorro, porque aseguran que se incrementarán los costes asistenciales al tener que atender las enfermedades causadas por la supresión de la vacunación universal. La Asociación Española de Pediatría añade que la medida "puede dar lugar a un aumento de to-

das las infecciones neumocócicas y a que se anule el efecto de inmunidad de grupo", es decir, la protección de todos los ciudadanos que se ha conseguido gracias a las altas tasas de vacunación. Aunque más adelante volviera a instaurarse, "el efecto de inmunidad de grupo tardará varios años en recuperarse", añade.

A los expertos les preocupa que "muchas personas pueden llegar a pensar que quizás no es tan necesaria una vacuna que deja de financiarse por motivos ajenos a la salud de los niños". Y critican que acabe la equidad entre las familias con mayor y menor poder adquisitivo, puesto que comprar la vacuna para un bebé supone entre 235 y 312 euros. "Los pediatras recomendamos que las compren, igual que lo hacíamos antes de 2006, cuando la Comunidad aún no las sufragaba", asegura la pediatra. Las dosis se adquieren en la farmacia con receta y las administran en el centro de salud.

Madrid publicó un bombo y patillo en 2006 que era pionera en dar gratis la vacuna del neumococo. *Bebés superprotegidos*, tituló la campaña de publicidad, para la que editó carteles con la imagen de un bebé vestido de Superman con el logo de la Comunidad de Madrid en el pecho. Estados Unidos, Canadá y la mayoría de países europeos incluyen el neumococo en sus calendarios de vacunación.

## Madrid gastará 1.627 millones hasta 2015 en discapacidad

J. MARCOS, Madrid

La presidenta de la Comunidad, Esperanza Aguirre, presentó el tercer plan de Discapacidad para 2012-2015, con un presupuesto de 1.627 millones de euros. El primer plan (2005-2008) contó con una partida de 529 millones frente a los 1.288 millones del periodo de 2008 a 2012. "Vivimos tiempos muy difíciles, pero con este plan realizamos uno de los esfuerzos presupuestarios más importantes hasta ahora. Nuestro compromiso está más vivo que nunca", apuntó Aguirre. IU criticó "el retraso de dos años" del plan, y UPyD "la falta de transparencia" de la Consejería de Asuntos Sociales por no entregárselo.

Entre las novedades que recoge el plan destaca la homologación de las tarjetas de aparcamiento para que sean válidas en todos los municipios de la región, y se eviten por tanto las multas que se ponían hasta ahora a quienes por ejemplo tenían tarjeta de aparcamiento en Rivas y acudían diariamente a trabajar con su coche a Madrid. También se regulará el uso de perros de asistencia en casos de discapacidad física, intelectual o sensorial en espacios públicos, "equipándola a la de los perros guía de discapacitados visuales".